

# 広げよう！の輪 赤ちゃんとのふれあいに絵本をどうぞ！

## 地域で子育ち親育て！



4か月



1歳

「赤ちゃんとふれあうきっかけの一ついに、絵本を取り入れてみませんか？」  
高島市では、まだお話をすらじとのできない絵本がひとつきつかけになればと、生後4か月と1歳のお子さんを対象に絵本を贈る「ブックスター」事業に取り組んでいます。  
赤ちゃんには体の成長と同じように心の成長も欠かせません。最近は「子どもたちの心を動かす体験が少ない」と言われています。リズムのある言葉、色鮮やかな絵でできた絵本は、「次はどうなるのかな」「これは何だろ？」と感じる気持ちを育み、心を動かします。また、赤ちゃんは優しく語りかける声ややくもりをとおして、「自分は大切にされている」ということを感じています。「これは赤ちゃんの心の安定と成長にとって大切なことです。

会場では、図書館職員がブックスタート事業についてのお話をした後、絵本リストなどが入った「ブックスタートパック」と絵本を1冊プレゼントしています。「どれがいいかな？」  
「また、おうちで読もうね」など、楽しそうに絵本を選ばれる様子をうかがいながら、親子の時間がより楽しいものになることを願っています。

## 子育てのチヨツといい話

# ひとりじゃないよ

私は4歳の息子と2歳の娘をもつ母親です。上の子が保育園へ行き始めた頃は、慣れない環境、母と離れる淋しさ、今まで我慢させてきたのが爆発した時期がありました。ある友人が「保育園に行きたがらないのはママがそれだけ好きついと。我慢が爆発したのが、今でよかったです。そのまま我慢をためて大人にならなくてよかつたね」と言つてくれました。その言葉に勇気づけられ悩みが小さくなつたことが今でも心に残っています。初めて支援センターへ行った頃は、子どもたちとばかり遊び、ママさんたちの名前も知らないお付き合いだったけれど、今では年上年下関係なく、同じ親として友達と呼べる仲間ができました。子どもの日々の悩みからなんでも話せる仲間ができるとても居心地がいいです。支援センターの先生方も接しやすく色々話ができ、色々な体験をさせて頂き、とても感謝しています。支援センターで知り会った沢山の出会いを大切にしてこれからも頑張っていきたいと思います。



おやつづくり



- =子育て支援センターへの問い合わせ=
- マキノ地域(マキノ児童館内) ☎(27)8187
- 今津地域(今津東保育園内) ☎(22)4833
- 朽木地域(朽木保育園内) ☎(38)2070
- 安曇川地域(古賀保育園内) ☎(33)1540
- 高島地域(高島保育園内) ☎(36)0660
- 新旭地域(大師山さくら園内) ☎(25)3399

## みんなで子育て親育ち！

みどりをまめる!  
みどりをまめる!  
シリーズ⑨

### つりいよね 我慢しないで 知りせる勇気

(安曇川中学校3年 柴原向日葵さん)

#### 現場から シリーズ⑬

# 自分を受けとめてくれる人



市では、昨年度から子ども虐待問題への関心を持ち、虐待防止の意識を高めてもらつじことを目的として、7月1日から一週間を「子ども虐待防止推進週間」と定めて、講演会などの啓発活動を行いました。

今回、その一環として標語を募集したところ、昨年(341人)を大きく上回る約71人(内中学生659人)から応募がありました。作品は、自分自身(子ども)の立場に立った言葉など様々。以下に一部を紹介します。

「氣づいてよ 僕らの小さな メッセージ」  
(安曇川中学校3年 北川崇さん)  
「気づいたら ためらわいで すぐ電話」  
(マキノ中学校3年 伊吹葵さん)  
「抱きしめて 手をさしのべて 寄り添つて」  
(主婦 上山江利子さん)  
「お母さん 憧みをいっぱい ためないで」  
(湖西中学校3年 福田寛大さん)

\*応募作品は、市ホームページで全作品を紹介しています。ぜひご覧ください。

子ども虐待を無くすための大きな力として「関心を持つ」という力があります。家族や地域のつながりが薄くなればなるほど、子ども虐待が発生しやすい環境は拡大します。どうか、子どもの声を聞くこと、地域に目を向けること、そして、おせつかいでも関わりを持つことを始めてください。

私は、そんな子どもたちを「絶対肯定」できる関わりあいを目指して、今日も彼らの気持ちに寄り添いながら支援を続けています。

(スクーリングケアサポーター)

\*シリーズ「現場から」または本ページのご意見、ご感想をファクスまたは電子メールでお寄せください。ファクス番号は(25)5400、メールのアドレスはkodomo@city.takashima.shiga.jpです。